

Nubia Segundo Flores

taekwondoíña con formación deportiva y profesional en el IPN

ZENAIDA ALZAGA

Jueza internacional de taekwondo, madre, esposa, amante de la historia de México y de la cultura, el baile, la música y la literatura, Nubia Elizabeth Segundo Flores es considerada como una de las 30 mejores árbitros del mundo en las modalidades de combate y formas de este deporte olímpico.

Orgullosamente politécnica desde el bachillerato, cursó la carrera de Técnico en Administración en el Centro de Estudios Científicos y Tecnológicos (CECyT) 13 "Ricardo Flores Magón" y posteriormente la Licenciatura en Relaciones Comerciales en la Escuela Superior de Comercio y Administración (ESCA), Unidad Tepepan.





Desde pequeña le entusiasmaron los deportes como básquetbol, voleibol y tenis, pero fue hasta la vocacional cuando tuvo su primer acercamiento con el taekwondo. En esa etapa conoció al maestro José Héctor Cárdenas Hernández (también de formación politécnica), quien fue su mentor en esa disciplina.

El taekwondo (anteriormente conocido como karate coreano) es una palabra coreana que significa "tae" pie o pisar; "kwon" puño o luchar, y "do" camino o disciplina. Esto es precisamente lo que Nubia Segundo retoma en su vida personal y profesional: el respeto y la disciplina.

Atraída por la cultura y filosofía oriental, cuyos principios rectores se basan principalmente en el respeto, la jueza de taekwondo guía su proceder en ellos y los transmite a sus alumnos como profesora titular de este deporte en el CECyT 13, lugar donde comenzó su trayectoria profesional y deportiva hace 30 años.

El camino al éxito de esta destacada politécnica no fue fácil, toda vez que a la par de sus estudios de bachillerato y universitarios, participó en competencias estatales y regionales representan-

”
 Como resultado de su dedicación fue seleccionada dentro de los 30 mejores jueces-árbitros de la especialidad

do los colores guinda y blanco con la exigencia de cumplir satisfactoriamente todos sus compromisos y responsabilidades.

Al concluir la licenciatura, Segundo Flores ingresó a laborar a Petróleos Mexicanos (Pemex) y durante el proceso de titulación coincidió con el entonces coordinador de actividades deportivas del CECyT 13, quien la motivó a continuar como docente en el deporte que ama. Por ello, desde 2003 es titular de la disciplina en la vocacional, tarea que no considera un trabajo sino una pasión, ya que disfruta enseñar a las y los jóvenes.

El compromiso de la taekwondoína la llevó a certificarse a nivel internacional para obtener el grado de juez-árbitro y actualizar sus conocimientos en cuanto a los reglamentos para aplicarlos de forma correcta.

En ese proceso, coincidió con su ahora esposo, el maestro de arbitraje Jorge Reynoso Cruz, quien es director técnico de la Federación Mexicana de Taekwondo (FMTKD), reconocido a nivel mundial en la especialidad, y quien la impulsó para adentrarse en esta área, en la cual ha tenido innumerables certificaciones que le han permitido participar tanto en torneos estatales, nacionales e internacionales, en países como



Nubia Segundo Flores, taekwondoína con grado de juez-árbitro

Francia, Bulgaria, Costa Rica y Brasil, entre otros.

Algunos de sus logros son el Premio Nacional del Deporte 2016 en la modalidad juez-árbitro, máximo reconocimiento que otorga la Presidencia de la República a deportistas y atletas destacados. A nivel internacional, sobresalió en el mismo año por su participación como árbitro oficial en los Juegos Olímpicos de Río de Janeiro, Brasil.

En 2013, su esfuerzo fue reconocido al ser galardonada como la Mejor Réferi del Mundial de Taekwondo, y también fue convocada para colaborar en los Juegos Olímpicos de la Juventud en Nanjing, China, en 2014.

Como resultado de su dedicación, la Federación Mundial de Taekwondo invitó a la maestra Segundo Flores a formar parte del proceso de selección para integrar el cuerpo arbitral de los Juegos Paralímpicos de Francia 2024, donde convocaron a más de 200 árbitros del mundo, y tras diversas pruebas de evaluación, fue seleccionada como parte de los 30 mejores jueces-árbitros de la especialidad que estarían en la justa deportiva más importante del mundo.



La destacada deportista **Nubia Segundo** es reconocida a nivel mundial en la especialidad de taekwondo

En dicha edición, fungió como juez-árbitro en los Juegos Paralímpicos de París 2024 en las categorías de Kyorugi, actividad que requiere de mayor preparación para preservar la integridad de los atletas con capacidades diferentes.

La taekwondoísta calificó esta experiencia como extraordinaria, “los competidores con capacidades diferentes son muy entusiastas, no conocen límites y son atletas que se respetan unos a otros”.

Para esta destacada deportista es un orgullo formar parte de los mejores 30 jueces-árbitros del mundo, porque es el resultado del esfuerzo, trabajo y constancia a lo largo de más de tres décadas en esta disciplina.

Segundo Flores consideró que ha tenido ciclos completos a nivel profesional con tres Juegos Olímpicos a nivel de arbitraje y por ahora no piensa en los Juegos Olímpicos de Los Ángeles 2028 porque quiere dedicar tiempo a su familia, principalmente a disfrutar a su hija.

“El taekwondo siempre será mi vida y pasión, pero también mi familia y mientras pueda enseñar a las y los jóvenes esta disciplina continuaré trabajando en ello”. ♀

